

国家社科基金资助期刊 ■

ISSN 1671-6981
CN31-1582/B



心理科学

JOURNAL OF PSYCHOLOGICAL SCIENCE

2018

第41卷 第2期
Volume 41 No.2



中国心理学会 主办

An Official Journal of the Chinese Psychological Society

ISSN 1671-6981



万方数据

目次

基础、实验与工效

奖赏与自我加工对记忆的影响.....钟毅平 吴云 范伟 (258)

三领域厌恶情绪的时程加工模式：攻击性个体差异的视角.....王宇超 周玲玲 杨群 (264)

真实记忆与虚假记忆中的生命性效应研究.....刘楚麒 陆爱桃 谢丹丹等 (272)

疼痛表情对秒下及秒上时距知觉的影响.....黄顺航 刘培朵 李庆庆等 (278)

从固定到可变：情感对认知影响的再认识.....方平 马焱 王雷等 (285)

SPT效应的编码机制：项目特异性与项目关联性信息.....李广政 李梅 林文毅等 (292)

负性情绪对注意促进效应的调节.....孟迎芳 郑思琦 王大鹏等 (298)

功能性近红外光谱技术在社会互动脑机制研究中的应用.....李玉华 陈睿 何清华 (305)

汉字刺激质量和频率在N400上的交互.....王彤彤 周美玲 王权红 (312)

情绪性记忆的定向遗忘效应.....陈睿 杨景 何顺超等 (318)

发展与教育

6~8岁儿童表现公平行为的发展：社会信号的作用.....张雪 刘文 支焕 (324)

父母受教育水平与青少年学业适应的关系：父母教养与亲子沟通的中介作用.....
.....毕馨文 魏星 王美萍等 (330)

发展性计算障碍儿童的数量转换缺陷.....张丽 蒋慧 赵立 (337)

小学生近似数量系统敏锐度的发展趋势及其与数学能力的关系：抑制控制的中介作用.....
.....牛玉柏 张丽芬 肖帅等 (344)

国外儿童词汇识别发展眼动研究的新进展.....闫国利 张莉 李赛男等 (351)

小学儿童程序公平认知及其归因取向的发展.....丁芳 刘颜莹 张露 (357)

短时接触双人电子游戏对幼儿同伴交往与亲社会行为的影响.....刘肖岑 黄鸢青 霍梦等 (364)

社会、人格与管理

明知故犯？故意不道德行为的影响因素和心理过程.....王亚婷 王咏 (371)

社会交流中人际神经同步的认知机制.....张曼 刘欢欢 (378)

过度自信的跨文化差异.....叶婉敏 刘亚 徐富明 (384)

信任还是设防？互动博弈中社会善念对合作行为的促进效应.....窦凯 聂衍刚 王玉洁等 (390)

组织政治氛围对员工疏离感的影响：自我决定动机的中介作用.....梁明辉 易凌峰 (397)

抑郁对社会决策的影响.....何振宏 张丹丹 (403)

时间知觉在老年人跨期选择中的作用.....胡雪 刘启珍 龚先旻等 (410)

急性心理应激影响记忆效果：心理韧性的调节作用.....赵改 陈光辉 孔繁昌 (416)

吸烟利弊权衡对戒烟计划的预测作用：一个有调节的中介模型.....陈海德 曹柠梦 高峻峰等 (423)

黑白背景颜色对诚信行为的影响·····	宋诗情 周灵力 陈 红 (430)
材料生态性和性别因素对理解友好与敌对意图的影响·····	黄 亮 邓兆鑫 任翰林等 (435)
新三元付出-回报失衡模型框架下护士的付出、回报和过度投入与工作倦怠的关系 ·····	方燕玉 齐星亮 季 爽等 (441)
驾驶经验和危险类型对年轻驾驶员危险知觉的影响·····	孙 龙 常若松 (447)

统计、测量与方法

基于结构方程模型的有调节的中介效应分析·····	方 杰 温忠麟 (453)
可以兼顾策略、认知状态和能力的CD-CAT选题方法·····	戴步云 张敏强 黎光明等 (459)
一种非参数化的Q矩阵估计方法：ICC-IR方法开发·····	汪大勋 高旭亮 蔡 艳等 (466)
分类视角下认知诊断测验项目区分度指标及应用·····	汪文义 宋丽红 丁树良 (475)

临床与咨询

创伤后应激障碍对青少年生活满意度的影响：社会支持的调节作用····· ·····	王文超 周 宵 伍新春等 (484)
团体咨询成员的相互共情及其与效果的关系——社会关系模型在团体咨询研究中的应用····· ·····	邵 瑾 樊富珉 鲁小华等 (491)
任务难度对自闭症儿童视觉搜索优势显现的影响·····	彭晓玲 黄 丹 (498)

理论与史

基于空间的一级和二级视角转换的行为研究及理论综述·····	张 越 葛贤亮 田志强等 (504)
征稿启示·····	(510)
《心理科学》编委名单（2018-2021）·····	(511)
英文目录·····	(512)



执行编辑：丁雪辰
英文编辑：林立甲

协办单位：华南师范大学心理学院 香港中文大学教育心理系

自2010年4月1日起，本刊实行网络投稿（网址：<http://www.psysci.org>），不再接受打印稿和邮箱投稿。投稿指南可在本刊网站“下载中心”下载，欢迎大家投稿。
本刊不以任何形式收取版面费，举报电话 010-63094651。

Contents

General Psychology, Experimental Psychology, & Ergonomics

- The Effects of Reward and Self Processing on Memory Zhong Yiping, Wu Yun, Fan Wei (258)
- The Timing Features of the Three-Domain Disgust Emotions: A Perspective from the Individual Differences of Aggression Wang Yuchao, Zhou Lingling, Yang Qu (264)
- The Animacy Effect in True and False Recognition Memory Liu Chuqi, Lu Aitao, Xie Dandan et al. (272)
- The Influence of Facial Expressions of Pain on Subsecond and Suprasecond Time Perception Huang Shunhang, Liu Peiduo, Li Qinqin et al. (278)
- From Fixed to Flexible: To Reconsider the Impact of Affect on Cognition Fang Ping, Ma Yan, Wang Lei et al. (285)
- The Encoding Mechanism of SPT Effect: Item-Specific and Item-Relational Information Li Guangzheng, Li Mei, Lin Wenyi et al. (292)
- Limits to the Attentional Boost Effect: The Moderating Influence of Negative Emotion Meng Yingfang, Zheng Siqi, Wang Dapeng (298)
- The Application of Functional Near-Infrared Spectroscopy in Understanding the Brain Mechanism of Social Interaction Li Yuhua, Chen Rui, He Qinghua (305)
- Interaction of Stimulus Quality and Frequency on N400 in Chinese Characters Wang Tongtong, Zhou Meiling, Wang Quanhong (312)
- The Directed Forgetting Effect of Emotional Memory Chen Rui, Yang Jing, He Shunchao et al. (318)

Developmental & Educational Psychology

- The Development of Appearing Fair Behavior of Children Aged 6~8: The Role of Social Signaling Zhang Xue, Liu Wen, Zhi Huan (324)
- Parental Educational Level and Adolescents' Academic Adjustment: The Mediating Effects of Parenting and Parent-Adolescent Communication Bi Xinwen, Wei Xing, Wang Meiping et al. (330)
- The Impaired Transformation Ability between Symbolic and Non-Symbolic Numerical Magnitude for Developmental Dyscalculia Zhang Li, Jiang Hui, Zhao Li (337)
- Approximate Number System Acuity of Primary School Students: Developmental Tendency and Its Relationship with Inhibitory Control and Mathematical Ability Niu Yubai, Zhang Lifan, Xiao Shuai et al. (344)
- Review of Latest Development of Eye Movement Study on Children's Lexical Identification Abroad Yan Guoli, Zhang Li, Li Sainan et al. (351)
- The Development of Primary School Children's Ability of Procedural Fairness Cognition and Its Attribution Orientation Ding Fang, Liu Yanying, Zhang Lu (357)
- Brief Exposure to Two-Player Video Games Stimulates Young Children's Peer Communication and Prosocial Behavior Liu Xiaocen, Huang Heqing, Huo Meng et al. (364)

Social, Personality, & Organizational Psychology

- Violate Knowingly? Factors and Psychological Mechanism of Intentional Unethical Behavior Wang Yating, Wang Yong (371)
- Cognitive Mechanism of Interpersonal Neural Synchronization during Social Communication Zhang Man, Liu Huanhuan (378)
- The Cultural Differences in Overconfidence Ye Wanmin, Liu Ya, Xu Fuming (384)
- Trust or Defence? The Enhancing Effect of Perceived Social Mindfulness on Cooperative Behavior during Interactive Game Dou Kai, Nie Yangang, Wang Yujie et al. (390)
- The Influence of Perceived Organization's Political Climate on Work Alienation: Mediating Role of Self-determination Motivation Liang Minghui, Yi Lingfeng (397)

- The Influence of Depression on Social Decision-Making He Zhenhong, Zhang Dandan (403)
- Impact of Time Perception on Intertemporal Choice in the Older Adults Hu Xue, Liu Qizhen, Gong Xianmin et al. (410)
- Effect of Acute Psychological Stress on Memory: The Moderating Effect of Resilience..... Zhao Gai, Chen Guanghui, Kong Fanchang (416)
- The Predictive Relations between Decisional Balance of Smoking and Action Planning to Quit: A Moderated Mediation Model Chen Haide, Cao Ningmeng, Gao Lingfeng et al. (423)
- The Influence of Black-White Metaphor on Behavior of Integrity ... Song Shiqing, Zhou Lingli, Chen Hong (430)
- The Role of Stimulus Ecologicalness and Genders in Understanding Kind versus Hostile Intentions..... Huang Liang, Deng Zhaoxin, Ren Hanlin et al. (435)
- Association of Effort, Reward and Overcommitment with Work Burnout among Chinese Nurses under New Effort-Reward Imbalance Model..... Fang Yanyu, Qi Xingliang, Ji Shuang et al. (441)
- Hazard Perception in Young Drivers: The Role of Hazard Types..... Sun Long, Chang Ruosong (447)

Psychological Statistics , Psychometrics, & Methods

- The Analyses of Moderated Mediation Effects based on Structural Equation Modeling... Fang Jie, Wen Zhonglin (453)
- TA CD-CAT Item Selection Method Considering Strategy, Knowledge State and Ability..... Dai Buyun, Zhang Minqiang, Li Guangming et al. (459)
- A New Q-Matrix Estimation Method: ICC based on Ideal Response ... Wang Daxun, Gao Xuliang, Cai Yan et al. (466)
- An Item Discrimination Index and Its Application in Cognitive Diagnostic Assessment on a Classification-Oriented View..... Wang Wenyi, Song Lihong, Ding Shuliang (475)

Clinical Psychology & Consulting

- The Effect of Posttraumatic Stress Disorder on Adolescents' Life Satisfaction: The Moderating Role of Social Support Wang Wenchao, Zhou Xiao, Wu Xinchun et al. (484)
- Mutual Empathy of Group Members and Its Relations with Group Outcome: The Application of Social Relations Model in Group Counseling Research..... Shao Jin, Fan Fumin, Lu Xiaohua et al. (491)
- Task Difficulty Modulates the Superiority of Visual Search in Children with Autism Spectrum Disorders Peng Xiaoling, Huang Dan (498)

Theories & History of Psychology

- Level-1 and Level-2 Spatial Perspective Taking: An Overview of Behavioral Research and Theories..... Zhang Yue, Ge Xianliang, Tian Zhiqiang (504)

欢迎订阅 2018 年心理学期刊

《心理学报》，中国心理学会、中国科学院心理研究所主办，月刊，定价 30 元。邮发代号：82-12
《心理科学》，中国心理学会主办，华东师范大学承办，双月刊，定价 30 元。邮发代号：4-317
《心理科学进展》，中国科学院心理研究所主办，月刊，定价 30 元。邮发代号：2-938
《心理发展与教育》，北京师范大学主办，双月刊，定价 15 元。邮发代号：2-913
《心理学探新》，江西师范大学主办，双月刊，定价 12 元。邮发代号：44-108
《应用心理学》，浙江省心理学会、浙江大学主办，季刊，向杂志社索要订单。
电话：0571-88273352；地址：杭州市天目山路 148 号浙江《应用心理学》杂志社，邮编：310028
《心理与行为研究》，天津师范大学主办，季刊，定价 8 元。邮发代号：6-178
《心理研究》，河南大学主办，双月刊，定价 10 元。邮发代号：36-83
《心理学》复印报刊资料，中国人民大学主办，月刊，邮发代号：2-983
《中国心理卫生杂志》，中国心理卫生协会主办，北京大学精神卫生研究所（第六医院）承办，月刊，邮发代号：82-316
《中国临床心理学杂志》，中国心理卫生协会主办，中南大学湘雅二医院承办，双月刊，邮发代号：42-122

心理科学

双月刊，1964 年创刊

主管单位 中国科学技术协会
主办单位 中国心理学会
承办单位 华东师范大学
出版单位 心理科学编辑部
(上海市中山北路 3663 号, 200062)
电话/传真: 021-62232236
电子信箱: xinlikexue@vip.163.com
主 编 梁宁建
副 主 编 (按姓氏拼音为序)
白学军 邓赐平 李 红 刘 嘉
苏彦捷 张建新 周宗奎
印刷单位 上海华教印务有限公司
发行单位 全国各地邮局
发行范围 公开发行
国内发行 上海市邮政局报刊发行局
国外发行 中国国际图书贸易总公司
(北京 399 信箱, 100044)
2018 年 3 月 20 日第 41 卷第 2 期 (总第 232 期)

JOURNAL OF PSYCHOLOGICAL SCIENCE

A Bimonthly Founded in 1964

An Official Journal of the Chinese Psychological Society

Sponsored by East China Normal University
Co-sponsored by South China Normal University ,
Chinese University of Hong Kong
Editorial Board of Psychological
Science
Published by (3663 North Zhongshan Rd., Shanghai
200062, China)
Tel/Fax: 021-62232236
E-mail: xinlikexue@vip.163.com
Liang Ningjian
Editor-in-Chief
Associate Bai Xuejun Deng Ciping Li Hong Liu Jia
Editors-in-Chief Su Yanjie Zhang Jianxin Zhou Zongkui
Publication Scope Public
Overseas Distributor China International Book Trading
Corporation
(P. O. Box 399, Beijing 100044, China)
Code No BM 489
Vol. 41 No. 2 (Serial No. 232) March 20, 2018

刊号: ISSN1671-6981
CN31-1582/B

国内邮发代号: 4-317
国外发行代号: BM489

国内定价: 30.00 元